

Un plaisancier britannique sauvé par la *Jeanne-Pierre II*



L'intervention de la SNS 330 a été périlleuse.



Le coéquipier à bord de l'Avocet, mis à l'abri au port de Saint-Évette et l'équipage SNSM.

L'histoire

« C'est un gros coup de chance », relève l'équipage de la *Jeanne-Pierre II* à l'issue du sauvetage d'un plaisancier britannique tombé à la mer, lundi matin. Hier, cette intervention périlleuse, parmi les nombreuses déferlantes, s'est déroulée entre la Gamelle et l'Île aux vaches. L'homme, un Britannique âgé de 67 ans, a été transporté par les pompiers à l'hôpital de Douarnenez.

Cap vers Bénodet

Vers 10 h 50, le Cross-Corsen est

prévenu par un plaisancier que son coéquipier vient de tomber à l'eau. L'alerte est aussitôt donnée à la station locale de la Baie d'Audierne et l'hélicoptère Caïman de la Marine nationale se tient prêt à intervenir.

À 11 h sur site, les sauveteurs en mer de la Baie d'Audierne à bord de la *Jeanne-Pierre* conduisent l'opération de sauvetage rendue particulièrement délicate parmi les déferlantes. Au total, le skipper séjourne une demi-heure dans une eau à 11 °C. À 11 h 20, enfin, il est pris en charge par les pompiers.

Plus tôt dans la matinée, au port

d'Audierne, deux plaisanciers anglais, âgés de 67 et 65 ans, décident de faire cap vers Bénodet à bord de l'*Avocet*, leur voilier de six mètres. Finalement, face aux conditions météo et une mer houleuse, ils renoncent à leur projet et font demi-tour pour regagner Audierne. C'est là que les choses tournent mal et que le skipper âgé de 67 ans tombe à l'eau entre la Gamelle et l'Île aux vaches.

Heureusement, le skipper, récupéré conscient mais en état de tremblement, portait un vêtement à flottabilité intégré (VFI) qui a certainement dû

contribuer pour une part à sa survie dans l'eau. Il doit surtout la vie sauve à l'expérience des sauveteurs en mer à bord de la *Jeanne-Pierre*, dirigé lundi par le plongeur Jacques Griffon.

Le voilier, lui, a été remorqué par le ligneur *Le Brocéliande* jusqu'au port de Saint-Evette. Un autre bâtiment de pêche *L'Aurore Boréale* a lui aussi porté assistance au naufrage du voilier. Lundi, la mer était agitée, le vent soufflait à 30 nœuds.

Un marin britannique sauvé à Audierne

Une déferlante a surpris deux plaisanciers, dans une mer agitée, hier matin, alors qu'ils faisaient cap vers Bénodet.

Un plaisancier britannique de 67 ans a sans doute connu la frayeur de sa vie, lundi matin, après être tombé dans l'eau froide (11 °C) d'une mer agitée, à moins de 2 km du port d'Audierne (Finistère). Une demi-heure plus tôt, vers 10 h 50, son coéquipier de l'*Avocet*, un voilier anglais de 6 m, alerte le Centre régional opérationnel de secours et de sauvetage (Cross Corsen). Dans la matinée, les deux hommes ont décidé de faire cap plus au sud, vers Bénodet, avant de renoncer à leur projet et d'être surpris par une déferlante, entre la Gabelle et l'Île aux Vaches.

Immédiatement, le Cross prévient la vedette SNSM d'Audierne, la *Jeanne-Pierre*. Sur zone à 11 h, l'équipage retrouve le fileyeur *Aurore boréale*. Également en alerte, l'hélicoptère Caïman de la Marine nationale. Il n'aura finalement pas besoin de décoller : vêtu d'une veste de quart et d'un vêtement à flottabilité intégrée (VFI), le naufragé est en effet repêché



Marc Arzel

Le coéquipier à bord de l'Avocet à l'abri au port de Saint-Évette.

miraculeusement par la SNSM. Saïn et sauf certes, toujours conscient, mais en état de tremblement. L'intervention a été périlleuse. « **C'est un gros coup de chance** », conclut, soulagé, l'équipage de la *Jeanne-Pierre*, avant de confier le plaisancier aux pompiers, qui le transporteront à l'hôpital de Douarnenez. Le voilier *Avocet*, lui, a été remorqué vers Sainte-Évette, le port d'Esquibien, par le ligneur *Brocéliande*.

Audierne. Un plaisancier repêché in extremis

Mardi 14 janvier 2014 Le Télégramme



Photo SNSM

Les hommes de la vedette SNSM d'Audierne ont récupéré, non sans mal, le plaisancier anglais tombé à l'eau.

Un plaisancier anglais, âgé de 67 ans, est tombé à la mer hier matin, non loin de l'entrée du port d'Audierne. Récupéré par l'équipage de la SNSM, le plaisancier souffrait d'hypothermie.

Hier matin, vers 10 h 50, la station du Cross Corsen reçoit un appel de détresse en provenance de l'Avocet. Un des deux équipiers de ce voilier d'un peu plus de six mètres est tombé à l'eau, dans une mer agitée affichant une température de 11°.

« Une zone dangereuse »

Le voilier qui sortait du port d'Audierne et devait rejoindre le port de Bénodet, se trouve alors à environ 2 milles de l'entrée du port d'Audierne, non loin du Plateau de la gamelle. « Une zone dangereuse en raison des vagues déferlantes », soulignait,

hier, un des sauveteurs de la station SNSM.

Aussitôt, le Cross mobilise la vedette SNSM d'Audierne, Jeanne-Pierre II, ainsi que l'hélicoptère Caïman de la Marine nationale qui n'aura finalement pas besoin d'intervenir. Vers 11 h 30, le canot SNSM, avec trois hommes à bord, récupère, « non sans mal en raison des très mauvaises conditions de mer », le plaisancier qui « heureusement », portait un vêtement à flottabilité intégrée (VFI). Ramené au port de Sainte-Evette, le plaisancier a été pris en charge par les pompiers qui l'on conduit, pour examen, au Centre hospitalier de Douarnenez. Quant au voilier, sur lequel était resté le deuxième plaisancier, il a été remorqué jusqu'au port de Sainte-Evette par le bateau de pêche Brocéliande.

AUDIERNE UN PLAISANCIER ANGLAIS MIRACULÉ

Page 8

AUDIERNE UN HOMME DE 67 ANS SAUVÉ PAR LA SNSM



Photo SNSM

Un plaisancier anglais, âgé de 67 ans, est tombé à la mer hier matin, non loin de l'entrée du port d'Audierne. Conscient, mais souffrant d'hypothermie, l'homme a été secouru par l'équipage de la SNSM. Page 8